
本报讯（记者庄盈）
一巷看桂林，一馆知桂
林。昨天，东巷博物馆正
式开馆。自治区人大常委
会副主任、桂林市委书记
赵乐秦，市长秦春成共同
为该馆揭牌。市人大常委
会主任张晓武，市政协主
席陈丽华等参观了该馆。

为提升东西巷的历史
文化内涵，让世人通过东
西巷了解桂林历史文化底
蕴，2017年，桂林市历史
文化保护利用领导小组决
定利用东巷现有建筑建设
东巷博物馆，作为集中浓
缩展示桂林历史文化、山
水文化和东西巷建设成就
的重要窗口。20 18年 1
月，东巷博物馆正式开工
建设，展陈面积530平方
米，总投资 4 5 0万元，

2019年3月竣工验收。
东巷博物馆展陈主题

为《桂林掌故》，分为“桂林
历史掌故”“桂林人物掌
故”“桂林山水掌故”“东西
巷的前世今生” 4个部
分，以桂林现存文物古
迹、馆藏文物和历史文
献、历史影像为依据，采
取图文展板、油画、雕
塑、多媒体互动、历史影
像再现、纪录影片等多种
展示手段，以生动活泼的
掌故语言方式，提纲挈领
地展现了桂林历史上最具
代表性的历史事件、乡土
人物、山水文化和东西巷
变迁。

市民在东巷博物馆
里参观。 记者滕嘉 摄

——— 助推旅游复苏进行时春暖花开
04

编辑蒋金龙/版式设计钟涛/校对韦红

2020 年 4 月 30 日 星期四

“一馆知桂林”东巷博物馆昨开馆
赵乐秦秦春成共同为该馆揭牌

在贺祖斌看来，王府片区改造是一项改
善环境、增进文化的民生工程。通过此次王
城片区改造建设，城墙周边的面貌焕然一
新，教职工和居民的生活环境得到显著改
善，真正实现了丰富桂林旅游文化内涵和改
善周边环境的双融合、双促进、双发展。

他告诉记者，广西师范大学作为王城片
区提升改造主要责任单位之一，改造涉及到
该校王城教职工住户 400 余户，学生数千

人。为传承和延续深厚的王城文化，落实桂
林市“寻找桂林文化的力量，挖掘桂林文化
的价值”战略，在市委、市政府的统一部署
下，学校高度重视此项工作，并将其视为提
升王城历史、文化、教育与旅游“四位一
体”的重大举措，专门成立改造工作领导小
组，及时解决片区改造工作中遇到的困难和
问题，保障项目顺利进行。经过三年多的攻
坚克难，该校累计完成22栋住房、数万平米

的建筑物立面改造和围墙改造、拆除，顺利
完成了改造提升工作，体现了师大人在桂林
旧城改造中的责任担当。“我相信，改造
后，这里必将再现王城历史文化的辉煌，让
桂林历史文化焕发新的魅力与光彩。广西师
大也将为保护王城的历史文化资源继续努
力，多作贡献。”

记者庄盈/文 滕嘉/摄

蒋育亮表示，桂林既是旅游胜地也是历
史文化名城，而正阳东西巷是桂林历史文化
底蕴最深厚的地方之一。为了贯彻落实“寻
找桂林文化的力量，挖掘桂林文化的价值”
战略，2016年4月26日建成了正阳东巷、逍遥
楼。“东巷、逍遥楼对外开放至今4年的时间
里，经过我们反复打磨，已经成为桂林新的
城市地标，也成为了世界各地游客必须打卡

之地，2019年还获得了自治区高品位的步行
街，全国的网民已经把东西巷逍遥楼片区作
为自己心目中最有影响力的网红街区。”

如今，西巷经过三年多的努力也终于建
成了，蒋育亮对此深感欣慰：“西巷的建成
与东巷相呼应，‘东西’合璧形成整体，全
面展示了东西巷的整体风貌。”

他表示，下一步，秀峰区将抓住契机，

进一步布局东西巷的业态，打造东西巷的产
业，让产业和业态深入融合，真正把东西
巷、逍遥楼、靖江王府片区打造成为集休闲
旅游、美食娱乐、文化体验、商业购物、观
赏美景的大5A景区，让桂林市成为真正的国
际一流旅游胜地，也让东西巷成为全国有
名、世界叫得响的历史文化街区。

记者庄盈/文 滕嘉/摄

为保护王城的历史文化资源继续努力
——— 访广西师范大学校长贺祖斌

打造全国有名、世界叫得响的历史文化街区
——— 访秀峰区委书记蒋育亮

对于西巷的开街，叠彩区委书记余捷
说：“靖江王府片区历史文化旅游休闲街区
改造提升项目正式竣工，正阳西巷正式开
街，我跟广大市民群众一样，特别高兴。”

余捷介绍说，桂林市靖江王府片区改造
提升项目规划范围为靖江王府片区道路合围
形成的0 .6平方公里城市空间，具体以王府城

墙为界，东至滨江路，南至解放东路，西至
中山北路，北至凤北路，项目涉及秀峰区、
叠彩区和广西师大辖区范围。叠彩区改造提
升的部分主要是和平巷、贡和巷和凤北路，
以及中山北路以东范围内，总共47栋楼进行
立面改造，涉及14万平方米，总投入5000万元。

“改造之后这些街区面貌焕然一新，群

众非常满意，都夸这是惠民生、得民心的好
项目。”他说，正阳东西巷的叠彩部分也是
它的重要组成部分，很好地保留了城市的记
忆，传承了城市的文脉。他相信这个项目建
成之后，对于桂林的文旅融合发展将会起到
很好的促进作用。

记者庄盈/文 滕嘉/摄

靖江王府片区改造传承了城市文脉
——— 访叠彩区委书记余捷
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